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для детей

Экономический кризис развивается в России пo клас-
сической формуле: бедные беднеют, богатые богатеют. По 
данным Росстата, в 2015 году число граждан c доходами 
ниже прожиточного минимума достигло 19,2 млн. человек 
(худший показатель за последние девять лет). Если же брать 
не формальную статистику, а самоощущения самих рос-
сиян, выражаемые в ходе соцопросов, то выясняется, что 
к малоимущим (то есть к тем, кому доходов хватает на скуд-
ное пропитание да предметы первой необходимости) отно-
сит себя не менее 50% населения. А вот на другом полюсе 
картина иная: число миллиардеров (пусть даже в рублевом 

исчислении) растёт, число миллионеров тоже. Социальное 
неравенство, которое и раньше было слишком большим, 
теперь и вовсе становится запредельным. Мы катимся 
к тому, что раскол общества по имущественному при-
знаку может стать барьером для возвращения к эконо-
мическому росту. И что ещё хуже – он разрушает идею 
социального государства, толкая страну в дремучее со-
словное состояние, где всё население, как встарь, де-
лится на касту привилегированных и массу обездолен-
ных. Думаю, многие заметили, что в последнее время из 
каких-то дальних тайников русского языка в актуальный 
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В ЭТОМ НОМЕРЕ ВЫ ПРОЧТЕТЕ:

Изучать современные российские пар-
тии можно не только анализируя программ-
ные документы. Не менее важно понять 
ментальность партийных элит. Дмитрий 
Горовцов – председатель совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, кандидат исторических наук, по-
стоянно выступает в СМИ. Беседа с ним 
в определенной степени позволяет понять 
истоки и принципы деятельности этой пар-
тии, ее взаимоотношения с другими полити-
ческими движениями. Мы не даем никаких 
оценок сказанному – пусть читатель делает 
выводы сам.

– Что такое СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? 
Откуда растут ее корни и где ее место на 
политическом ландшафте России?

– Если говорить в телеграфном сти-
ле, то СР можно определить как пар-
тию российских социалистов, выступа-
ющую за демократический социализм. 
Социалисты, как и коммунисты, ро-
дом из мировой социал-демократии: 
их деятельность постоянно переплеталась – 
были времена, когда они выступали как 

союзники, чаще – как соперники. Те и дру-
гие декларировали борьбу за права трудя-
щихся и социальную справедливость. Но 
пути предлагались разные. Революция или 
реформаторство? Насилие или перегово-
ры? Диктатура пролетариата или партийные 
коалиции? Достижение цели через стреми-
тельный спринт или мучительный марафон? 
Упрощенно говоря, через первые понятия 
определяли коммунистов, через вторые – 
социалистов. Подчеркнем, что, к примеру, 
для фашистов оба эти направления были 
ненавистны – Гитлер, Франко и Муссоли-
ни уничтожали их в равной степени. Уже 
в 70-е годы прошлого века погибли в борь-
бе за социалистическую идею Сальвадор 
Альенде и его товарищи в Чили. Да и «про-
славившийся» недавно норвежский маньяк 
Брейвик расстреливал именно социалисти-
ческую молодежь.

СР – партия российских социалистов, 
которая входит в Социалистический Интер-
национал и разделяет его главные принци-
пы: «Справедливость! Свобода! Солидар-
ность!». К сожалению, для многих в России 

даже эта элементарная информация неиз-
вестна. Чего только стоит, когда журнали-
сты центральных изданий именуют нас не 
социалистами, а «эсерами», по первым бук-
вам названия партии. Эта семантическая 
путаница не так безобидна. Еще в СССР 
было сделано все, чтобы монополизировать 
термин «социалистический», и сегодняшняя 
Россия все еще расплачивается за эту пута-
ницу в оттенках терминов. Можно с уверен-
ностью сказать, что не только рядовые обы-
ватели, но даже политически активный слой 
не понимает важнейшего – различия между 
социалистами и коммунистами. Во многом 
именно это обстоятельство не позволяет ги-
гантскому левому электорату заявить о себе 
как о главной силе российского общества. 
Ликвидировать этот пробел, разъяснить кто 
такие современные социалисты – одна из 
важнейших задач нашей предвыборной про-
граммы.

– Какова значимость предстоящих вы-
боров для вашей партии?

– Их результаты будут знаковыми не 
только для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но 

и для всего мирового социалистического 
движения. Не забудем, что за социалиста-
ми не только Социнтерн, но и самая боль-
шая фракция в Европарламенте, который во 
многом определяет международное обще-
ственное мнение о России. Для зарубеж-
ных социалистов наша партия – не просто 
союзник и собрат по идеологии. Для них 
наш успех будет означать, что у нас идет 
процесс демократизации. Неудача – что вот 
уже двадцать лет в России нет условий для 
центристских партий, сочетающих в своих 
программах идеи социальной справедливо-
сти, солидарности и свободы.
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ядовитые Семена Социальной роЗни

ГЛАВНАЯ ТЕМА

лексикон вдруг вернулось устаревшее словечко «нище-
брод». Оно быстро прижилось в блогосфере и социаль-
ных сетях, в ряде передач ТВ и в некоторых СМИ. В про-
шлом нищебродами называли попрошаек и бродяг, нынче 
сюда вкладывается иной смысл. В интернете есть целые 
трактаты, где авторы, причисляющие себя, видимо, к «но-
вой аристократии», излагают признаки «современного 
нищебродства». Такой ярлык лепится к тем, кто: а) не име-
ет своей машины или имеет авто отечественного произ-
водства; б) не ездит отдыхать за рубеж; в) одевается на ве-
щевых рынках; г) имеет долги по кредитам... И так далее, 
и так далее! По сути, речь идёт об огромной массе людей 
с невысоким достатком. Тут же, в социальных сетях, мож-
но наткнуться и на такой высокомерный вывод: «В Рос-
сии «нищеброд» – состояние души. Таких здесь – 90%».
Кто-то скажет: мало ли о чём пишут в интернете! Ho ведь 
эти «ядовитые семена» разлетаются в самые разные сфе-
ры. В иных школах дети обеспеченных родителей дразнят 
нищебродами одноклассников из семей с низким достат-
ком. Противно видеть рекламу примерно такого типа: «То-
вары класса люкс. He для нищебродов». Коробит, когда 
слышишь, как популярная телеведущая подчёркнуто вос-
торгается, что на передачу пришёл состоятельный госпо-
дин, а не какой-то там нищеброд.

За многие годы в России выросла целая индустрия 
навязывания потребительских ценностей, культа гламу-
ра и роскоши. Через агрессивную рекламу. Через про-
паганду образа жизни «успешных людей»: нуворишей, 
шоуменов, «светских львиц». Через глянцевые журналы 
и выставки-продажи предметов роскоши. Через ток-шоу 
и телесериалы, где мерилом жизненного успеха выставля-
ются исключительно деньги, и т.д. Ну, а исподволь внедря-
ется всё та же идейка. Тебе недоступна красивая жизнь? 
Значит, ты нищеброд, лох, совок, быдло, ватник... Короче, 
неудачник, который сам виноват в своих бедах и жизнь ко-
торого никому не интересна.

Окончание на 6
стр.

роССийСкие СоциалиСты: кто они?
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Депутат ГД ФС РФ Дмитрий ГОРОВЦОВ
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Справедливороссы в Госдуме первыми 
раскритиковали эту инициативу еще два 
года назад на этапе обсуждения. Глава 
комитета Госдумы по жилищной политике 
и ЖКХ, член фракции «Справедливая Рос-
сия» Галина Хованская считает, что Пра-
вительство неоднократным переносом 
сроков решения признает несостоятель-
ность этот проекта: «Одна из основных це-
лей этой инициативы была научить людей 
экономить электроэнергию, использовать 
ресурсосберегающие технологии. Но 
если сравнить объем потребления элек-
тричества в нашей стране с европейцами, 
средний показатель, даже у экономных 
немцев, выше в два раза, чем в России. 
Правительство пытается заставить людей 
жить в некомфортных условиях. С таки-
ми нормами, чтобы не потерять большую 
часть дохода, люди должны жить при све-
чах.» Галина Хованская в разговоре под-
черкнула, что из-за этих норм в первую 
очередь страдают мамы с маленькими 
детьми, инвалиды, тяжелобольные люди. 
Те, кому нужно больше стирать, иметь 
более яркое освещение, более теплую 
температуру в квартире. От проекта  

выигрывают только ресурсоснабжающие 
организации. Несомненно, это вредное 
для людей решение. Таким образом, мож-
но резюмировать, что ни одна из целей 
проекта не была успешно реализована. 
За это время в пилотных регионах лишь 
возросла социальная напряженность: 
согласно опросам, люди воспринимают 
инициативу в категорически негативном 
ключе.

Руководитель фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Законодательного Собра-
ния Омской области Алексей Провозин: 
«Правительство РФ должно снять вопрос 
о «соцнорме» с повестки дня раз и на-
всегда! Если этого не произойдет и «соц-
норму» будут продавливать и дальше, то 
можно будет смело утверждать – Прави-
тельство РФ работает не в интересах на-
рода, а обслуживает карманы олигархов, 
последователей Чубайса!»

19 мая 2016 года на пленарном за-
седании Законодательного собрания 
принят «закон о тишине», запрещающий 
шум в многоквартирных домах и на при-
домовых территориях, в частном секторе, 
медицинских, образовательных и соци-
альных учреждениях не с 23:00, а с 22:00 
до 8:00 часов. В многоэтажных домах ти-
шину придется соблюдать также с 13:00 
до 14:00 часов (тихий час для детей). Под 
запрет попадают громкая музыка и пение, 
использование пиротехники, а также ре-
монтные, строительные и погрузочно-раз-
грузочные работы. Про этот законопроект, 
предложенный депутатом СР Алексеем 
Провозиным, мы уже писали в первом но-
мере газеты. А сразу после его к нам обра-
тился житель Омска и вот что он рассказал:

«Вы не представляете, каково это жить 
в квартире, – начал свой рассказ Алексей 
Никитич, – в которой непрерывно 7 дней 
в неделю, 365 дней в году и по 13 часов 
и более в сутки (!) постоянный шум! Вы-
зван он расположенным на 1 этаже про-
дуктовым магазином, в котором работают 
18 (!) промышленных холодильников и не-
сколько кондиционеров. Я пытаюсь бороть-
ся с шумом с 2010 года, но за эти 6 лет 
так ничего и не добился. Только потратил 

огромное количество времени и нервов! 
Было пройдено 3 суда, несколько экспер-
тиз, при этом все контролирующие органы 
проявили либо полное равнодушие, либо 
вопиющий непрофессионализм, прикры-
тый формализмом. И как результат, через 
6 лет мытарств я был вынужден просто 
«бросить» эту квартиру! Продать ее даже не 
пытался – ведь в таких условиях люди жить 
просто не могут.

На мой взгляд, мы оказались в роли 
подопытных, на которых в течение не-
скольких лет проводился эксперимент по 
допустимому уровню совокупного шума 
в течение длительного времени.

Я пришел именно к вам Алексей Нико-
лаевич, так как именно вы затронули эту 
тему и довели ее до конца. Ведь большин-
ство граждан не понимают всей важности 
и необходимости вашего закона. А для нас 
он – единственное спасение. Да и не только 
для моей семьи, ведь у нас почти все пер-
вые этажи в домах – коммерческие! – так 
закончил свой рассказ Алексей Никитич».

Алексей Провозин, в свою очередь, 
пообещал продолжить работу уже на Фе-
деральном уровне. Ведь чтобы помочь 
Алексею Никитичу, нужно изменить Сани-
тарные нормы в РФ.

Идею проведения Форума поддер-
жала Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Председатель Партии Сергей Миронов 
лично посетил Форум. В приветствен-
ном слове он отметил: «За последние 
три года демографическая ситуация 
в стране улучшилась, удалось преодо-
леть «русский крест» демографии, когда 
кривая смертности неуклонно пошла 
вверх, а рождаемости – вниз. Но про-
блема народо-сбережения по-прежнему 
актуальна».

Участницей форума от Омской обла-
сти была Ирина Анатольевна Оверина, 
единственная из всего Сибирского реги-
она с докладом на тему: «Духовно-нрав-
ственное воспитание в семье – основа 
сохранения ценностей России»:

«Современное российское общество 
переживает духовно-нравственный кри-
зис. Он охватывает разные слои обще-
ства, но наибольшее беспокойство вы-
зывает то, что происходит в молодёжной 
среде. Растут общая невротизация детей 
и молодёжи, психические заболевания. 
Объективными показателями духовного 
неблагополучия среди детей являются 
проявления табачной, алкогольной, нар-
котической и других видов зависимости. 
Причины такого положения лежат в ду-
ховной сфере, которую общество фор-
мирует своими действиями или бездей-
ствием. Духовно-нравственный кризис 
порождает кризисные явления в полити-
ке, экономике, обществе и государстве. 

«С такими решениями 
ПравительСтва мы будем 

жить При Свечах»

Галина ХОВАНСКАЯ:

Специалисты Счет-
ной палаты провели 

анализ внедрения 
социальной нормы 
потребления элек-
троэнергии в семи 

пилотных регионах. 
Один из основных 

выводов комис-
сии – реализация 

постановления Пра-
вительства признана 

неэффективной. 

«Закон о тишине» Принят!

21 мая 2016 года 
в Архангельске со-
стоялся Межреги-

ональный женский 
форум «Качество 

жизни россиян как 
основа националь-
ного народосбере-
жения». Он собрал 

более 200 участни-
ков из 10 регионов 

страны. 

На мой взгляд, мы 
оказались в роли 
подопытных, на которых 
в течение нескольких 
лет проводился 
эксперимент по 
допустимому уровню 
совокупного шума 
в течение длительного 
времени.

Депутат Законодательного 
Собрания Ирина ОВЕРИНА

Руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ЗС 
Омской области Алексей ПРОВОЗИН

Его можно преодолеть только через об-
ращение к духовным началам, к законам 
нравственности. Ответственность за осу-
ществление процесса нравственного вос-
питания детей ложится прежде всего на 
семью. Воспитательная работа должна на-
чинаться в семье, и только в этом случае 
школа сможет продолжить и завершить 
воспитательную работу. На основе тра-
диционных духовно-нравственных усто-
ев семьи закладывается последующая 
социальная и духовная состоятельность 
личности. Современная семья призвана 
восполнить образовавшийся духовный 
вакуум в жизни общества», – так считает 
Ирина Анатольевна. Она настаивает, что 
в нынешнее сложное и нестабильное вре-
мя именно молодым семьям необходима 
максимальная социальная поддержка от 
государства.
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Одной из самых острых и животрепе-
щущих тем, наряду с «убитыми» дорогами 
в Омской области, является безработица. 
Высокий уровень безработицы со своими по-
следствиями стоит в одном ряду с бедностью 
и социальной нестабильностью, как самые 
острые проблемы глобального и националь-
ного масштабов.

Понимаем ли мы с вами, какие послед-
ствия несут отсутствие работы, отсутствие 
дохода у человека в реальности? Может быть 
я не прав, но мне кажется, что многие даже 
и не задумываются над этим. Скорее всего, 
основная масса людей, которая хочет рабо-
тать и стремится найти работу, больше заци-
клена именно на этой проблеме. Имеющий 
определенную цель в жизни, человек ищет 
не просто работу, а ту, которая ему будет до-
ставлять радость и приносить достаточный 
доход в свой бюджет. И это конечно хорошо. 
Но не все люди такие. Много тех, которые го-
товы работать где угодно, лишь бы приносить 
хоть какой-то заработок в семью. А это не 
есть хорошо, потому как это явление не не-
сет большой пользы для развития экономики 

К решению данной проблемы нужно 
подходить комплексно. Начинать нужно с 
ранней профориентации в школах. Около 
70 % студентов первых курсов ВУЗов еще 
на первом курсе обучения понимают, что 
выбрали не ту специальность, называя 
причиной этого недостаточную информи-

рованность о профессии, которую выбра-
ли. Вследствие этого они плохо учатся, не 
особо вникая в неинтересный предмет. 
Потом у них возникают сложности при 
трудоустройстве, хотя при этом на рын-
ке труда существует нехватка грамотных 
специалистов. Поэтому они едут в более 

беЗработица в омСкой облаСти,  
Причины воЗникновения и ее ПоСледСтвия

и общества в целом. Я уже не говорю о тех, 
кто с апатией и безразличием относится к 
данной теме, для которых прожил день и то 
хорошо, а как, это уже второй вопрос.

Еще не так давно Омская область явля-
лась одной из самых надежных и развитых 
регионов Сибири. Но семейно-клановая 
форма правления в эпоху предыдущего гу-
бернатора сделала регион одним из самых 
трудных для выживания. 

В советское время в экономике Омской 
области ведущую роль играли нефтехими-
ческий, оборонный, машиностроительный 
комплекс и, в меньшей степени, сельское 
хозяйство. После начала реформ 90-х годов 
в области были практически остановлены 
оборонка и гражданское машиностроитель-
ное производство, существенно сократились 
объемы сельскохозяйственного производ-
ства.Омская область, кормившая 15 других 
областей, крупнейший аграрный и промыш-
ленный центр России, и вдруг превратилась 
в нищую.

А, наверное, это происходит потому, что 
в свое время регион взвалил на себя непо-
сильную ношу, и в итоге – надорвался… Хотя, 
это только одна из причин. Вторая и более 
серьезная – воровство! Стоит вспомнить 
только несколько крупных проектов, кото-
рые не увидели свет – и все станет понятно.

Злополучный недострой аэропорта 
«Омск-Федоровка». Только подумайте – 
33 года с начала освоения проекта! Сколько 
десятков миллиардов рублей зарыто в эту 
землю? А ведь это не просто инвестиции – 
это огромное количество рабочих мест, на-
логи, значимость региона.

Метрополитен. Более 20 лет строитель-
ства! Это огромные инвестиции! Сколько 
ушло в небытие? Вот вам и транспортная 

развязка, вот вам и рабочие места, вот вам 
и налоги!?

У нас должны были производиться авто-
бусы «Вольво» (ПО «Иртыш»), легковые ав-
томобили «Москвич» (завод им. Баранова), 
самолеты Ан-70 и Ан-3 (ПО «Полет»), тракто-
ра ДТ-75 (ПО «Сибзавод»), грузовые вагоны 
«Омсквагонзавод» (завод «Омсктрансмаш»). 
Где это все? Где развитие промышленности? 
Где те инвестиции?

Сегодня недостроенный стекольный за-
вод в Кормиловском, стоимостью 34,5 млн.
евро, продают за полтора десятка миллио-
нов рублей. 

А развал и банкротство НПО «Мосто-
вик»? Это не только потери налогов в виде 
нескольких миллиардов, но и потеря тысяч 
рабочих мест.

Вот так мы шли медленно, но верно к раз-
рухе одного из самых стабильных и перспек-
тивных регионов. 

В сельской местности поля, разработан-
ные и «отвоеванные» у тайги участки нашими 
дедами, еще каких-то сто лет назад по Сто-
лыпинской реформе, зарастают. И в ближай-
шее время уже на эти участки можно будет 
выписывать лесобилет, чтобы заниматься 
вырубкой леса. Колхозы ушли в небытие. 
Производства нет. Перспектив никаких. Вот 
и уезжает молодежь в поисках работы и бо-
лее цивилизованной жизни. Остаются пенси-
онеры, тунеядцы и те, кто в силу ряда при-
чин, просто не имеет возможности выехать. 

Можно конечно критиковать нынешнюю 
власть за эти явления. Но если только за то, 
что происходит сейчас в регионе. А то, что 
ей досталось такое наследство – это на со-
вести предшественников. А если еще чест-
нее сказать, то это была политика государ-
ства. Если бы власть имущая задумывалась  

и заботилась о жизни регионов, то не было 
бы сейчас того массового переселения душ 
из-за Урала, Сибири и Дальнего Востока  
в Европейскую часть России.

А кто находится во власти вот уже не-
сколько десятков лет и не делает во благо 
жителя ничего по-существу?

Ведь, имея в стране 40% всех мировых за-
пасов сырья и ископаемых, только 2% наших 
граждан купаются в роскоши, а 21% – ни-
щенствует. А в такой ситуации все мы с вами 
должны быть «в шоколаде».

Так кто стоит сегодня у власти? Правиль-
но – «Демократический выбор России», 
«Наш дом – Россия», «Единство» и «Единая 
Россия». Это все одно и тоже практически 
лицо, только иногда перекрашивались, об-
новлялись, подчишались, меняли вывеску… 
И за четверть века они нам не смогли обе-
спечить счастливую и достойную жизнь? Тог-
да за чем они нам? 

Что же происходит на фоне такой эко-
номической разрухи в регионе, нехватки 
рабочих мест и обнищания населения, и ка-
кие последствия еще нам ждать впереди 
с такой тенденцией? А вот что: социальные 
последствия безработицы: обострение кри-
миногенной ситуации, усиление социальной 
напряженности, рост количества физиче-
ских и душевных заболеваний, увеличение 
социальной дифференциации,снижение тру-
довой активности. Экономические послед-
ствия безработицы: обесценивание послед-
ствий обучения, сокращение производства, 
затраты на помощь безработным, утрата ква-
лификации, снижение жизненного уровня, 
недопроизводство национального дохода, 
снижение налоговых поступлений.

Депутат Государственной Думы 
ФС РФ Александр КРАВЦОВ

Почему молодежь уеЗжает 
иЗ омСка?

На сегодняшний 
день этот вопрос 

является одним из 
самых актуальных 

и важных. Молодежь 
чаще ставит «во 

главу угла» качество 
жизни, которое, 

к сожалению, очень 
сильно отстает от 

тех же самых сосед-
них регионов. Моло-
дые люди покидают 
наш регион в поис-
ках лучшей доли – 

карьерных перспек-
тив, более высоких 

зарплат.

Депутат Законодательного 
Собрания Наталья ИВАНОВА

экономически развитые города и работа-
ют неквалифицированными специалиста-
ми, порой на самых невостребованных 
должностях, но за приемлемую зарплату, 
которую в нашем регионе они никогда не 
смогут заработать. А для тех кто все же на-
шел свое призвание, одна из причин отъез-
да – невозможность перспективного трудо-
устройства, ведь ни для кого не секрет, что 
в нашем регионе ценится родственность 
и преданность, а не квалификация и иници-
ативность! Еще одна из причин – отношение 
администрации к гражданам Омска: это 
постоянное увеличение тарифов ЖКХ, сто-
имости продуктов, проезда в транспорте, 
постоянные недоплаты врачам и учителям 
из-за чего снижается качество медицин-
ских услуг и образования, разворовывание 
бюджетных средств, коррупция – это мы 
можем наблюдать на примере нынешнего 
плачевного состояния дорожного фонда 
региона. Одним словом – полнейшее не-
уважение к своим жителям.

Ну и конечно же невозможно не ска-
зать и о патриотическом воспитании мо-
лодежи, их любви к своей родине. Почему 
молодежь, умная и талантливая, покидает 
Омск? Потому что не гордится своими 
предками. А почему не гордится? Потому 
что истории своей не знает. Ведь легко 
все бросить, когда держаться не за что!

Власти необходимо в короткие сроки 
разработать комплексную программу 
и по патриотическому воспитанию и по 
ранней профориентации в школах, и по 
поддержке молодых специалистов! Имен-
но этим занимается комитет по молодеж-
ной политике, в который я вхожу. Общими 
усилиями и при поддержке Правитель-
ства области мы обязаны создать благо-
приятные условия не только для молодых, 
активных и перспективных, но и для стар-
шего и не менее значимого населения.
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Ю.К. Мы остановились на утвержде-
нии, что оппоненты «СР» – Правитель-
ство и «Единая Россия», чтобы убрать 
неугодную для них тему из обсуждения 
в Думе, внесли и провели Закон «О кон-
троле за соответствием расходов лиц, 
занимающих государственные должно-
сти и иных лиц их расходам» (ФЗ №230 
от 3.12.12 г.)…

Д.Г. Закон провозглашает прекрасные 
цели – установить основы контроля за со-
ответствием расходов чиновника и его су-
пруги и несовершеннолетних детей доходу 
данного лица и его супруги. Одновременно 
устанавливается порядок осуществления 
этого контроля и даже механизм обраще-
ния в доход государства имущества, в от-
ношении которого не представлено сведе-
ний, подтверждающих его приобретение 
на законные доходы. 

По этому закону проверка достовер-
ности и полноты сведений о соответствии 
расходов доходам чиновников возлагает-
ся на некие «органы, подразделения или 
должностных лиц, ответственных за про-
филактику коррупционных и иных право-
нарушений». Звучит грозно, но при бли-
жайшем ознакомлении выясняется, что 
фактически как проверяемый, так и прове-
ряющий – лишь элементы существующей 
исполнительной власти с единым общим  

вПереди –  
неПроСтые Задачи…

Новый руководитель 
Омской партийной 
организации «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Д. Горовцов, как депу-
тат Госдумы РФ, яв-
ляется заместителем 
председателя Коми-
тета по безопасности 
и противодействию 
коррупции. В про-
шлом номере была 
опубликована первая 
часть интервью с ним, 
в которой было рас-
сказано о программе 
борьбы с коррупцией, 
которую предлагает 
«СР». Ее суть во вве-
дении в УК РФ уголов-
ной ответственности 
за неосновательное 
обогащение, которое 
определяется как 
значительное превы-
шение расходов над 
доходами, которое 
чиновник не может 
обосновать. 

Депутат ГД ФС РФ Дмитрий ГОРОВЦОВ
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Согласно докладу 
уполномоченно-
го по правам че-
ловека в Омской 
области за год 
в воздух выбрасы-
вается 104,5 ты-
сяч тонн сажи. 
Если разделить 
эту цифру на 
1178100 омичей, 
то ЕЖЕГОДНО 
на каждого жителя 
города (включая 
стариков и но-
ворожденных 
детей) оседает 
89 КГ ЗОЛЫ! 
В связи с этим на 
Пленарном за-
седании Прави-
тельства области 
руководителем 
фракции СР Алек-
сеем Провозиным 
было предложено 
перевести Омские 
ТЭЦ на газ. «Чи-
стый город начина-
ется с ТЭЦ! Именно 
поэтому партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет под-
держивать Омичей 
в реализации их 
права на чистый 
город без сажевой 
пыли!» – так счита-
ет депутат.

Мы и дальше бу-
дем следить за его 
работой в этом 
направлении. 

руководителем. Причем эти «профилакти-
ческие» органы не имеют правового меха-
низма, который позволил бы им самосто-
ятельно осуществлять такие сложнейшие 
проверки как выявление коррупционно-
сти чиновников. Все, что реально у них 
имеется – это право направлять запросы. 
В качестве адресата этих запросов выде-
лим прокуратуру и «федеральные органы 
исполнительной власти, уполномоченные 
на осуществление оперативно-розыскной 
деятельности», которые и должны пред-
ставить имеющуюся у них информацию 
о доходах, расходах, имуществе и обя-
зательствах имущественного характера 

лица, представившего сведения. Но про-
куратура и оперативники это не банк об-
щих сведений о гражданах, а тем более их 
имущественных приобретениях. Понятно, 
что при расследовании уголовного дела 
они включают свои возможности, но все 
это урегулировано уголовно-процессуаль-
ным законодательством и законом об опе-
ративно-розыскной деятельности, которая 
осуществляется в рамках получаемых 
санкций. Проводить «проверки достовер-
ности и полноты сведений» по имуществу 
граждан, в том числе и чиновников – по 
запросам лиц от исполнительной власти 
процессуально более чем сомнительно. 
Включать оперативников в зону граж-
данско-правового, а не уголовного поля, 
по нашему мнению, недопустимо.

Ю.К. Как я понимаю, исполнительная 
власть получила на этом поле полную 
и неограниченную монополию.

Д.Г. Тут важно, чтобы мы не уходили 
в критиканство… То, что сам факт появле-
ния такого закона положителен – хорошо. 
Равно как и создание специализирован-
ных структур в системе исполнительной 
власти. Нельзя лишать права федеральных 
министров в своих министерствах или ре-
гиональную власть самостоятельно чистить 
свои «авгиевы конюшни».

Но не были учтены замечания «Спра-
ведливой России», которые мы излагали. 
В итоге, главные и самые компетентные 
противники коррумпированного чинов-
ничества – правоохранительные органы 
оказались уведены на второй план, если 
не сказать, что выбиты из борьбы, причем 
уже на высшем законодательном уровне. 

Статьи в УК РФ нет – значит проверять 
и расследовать проблему превращения 
чиновников в миллионеры нельзя, факти-
чески силовики превращены в каких-то 
непонятных исполнителей «запросов» от 
органов «по профилактике»…

Ю.К. Создано ли такое подразделение 
в Омской области и встречались ли Вы 
с его руководством?

Д.Г. В октябре 2015 г. специальным 
указом Губернатора в структуре Аппарата 
Губернатора и Правительства Омской об-
ласти создано Управление по профилакти-
ке коррупционных и иных нарушений. Со-
трудников немного, закон совершенно не 
обеспечен финансово, каких-либо средств 
регионам на эти цели не выделено. Управ-
ление возглавил И.Ю.Мурашкин – опытный 
юрист прошедший все ступени прокурор-
ской деятельности, кандидат юридических 
наук – я с ним встречался. Напомню, что 
депутаты – это не контролеры структур ис-
полнительной власти, наши визиты носят 
скорее характер обмена мнениями, но это 
крайне важного для обеих сторон. Должен 
сказать, что, как законодатель, получил 
от Игоря Юрьевича немало справедливых 
замечаний и пожеланий, главное из кото-
рых – чтобы законодателем был разрабо-
тан более детальный и эффективный пра-
вовой механизм для работы этих структур. 
Будем надеяться, что с этой непростой за-
дачей мы, общими усилиями, справимся… 

Ю.К. Может быть правильнее идти не 
по пути поиска этих органов, а по судеб-
ной практике. Ведь в законе есть страш-
нейшее наказание для коррупционеров – 
суды по иску прокуроров могут изымать 
имущество в доход государства.

Д.Г. Да, если не будет представлено 
сведений, подтверждающих его приоб-
ретение на законные доходы. Но опять-
таки прокурорам в этом случае отводится 
какая-то странная роль. Их право прини-
мать итоговое решение не предусмотрено, 
они просто обязываются «по получении 
материалов» от вышеуказанных «органов 
и подразделений» требовать в судах изъ-
ятия имущества у виновных. Хорошо, если 
применять этот приказной порядок будут 
умные люди, но ведь всякое бывает…

При этом, давайте посмотрим на про-
блему и с точки зрения гарантий защиты 
чиновников, которых у нас сегодня так 
модно делать крайними, кто только их 
не лупит. Но представьте себе ситуацию, 
когда шеф решил выбросить с должности 
принципиального сотрудника с помощью 
такой проверки. Какую защищенность 
этому чиновнику предлагает обсуждаемый 
закон? Сравним права этого «подозрева-
емого» с обвиняемыми в уголовных пре-
ступлениях. Там все показания протоко-
лируются, обвиняемых обязаны знакомить 
с материалами дела, они вправе заявлять 
ходатайства, получать письменные ответы 
по ним, предусмотрен порядок обжалова-
ний и отводов и т.д. Наконец, гарантирова-
но участие адвоката…

В обсуждаемом нами законе – обо всем 
этом ни слова. Проверяемый, вправе лишь 
«представлять дополнительные материалы, 
давать пояснения в письменной форме», 
ну и, совсем смешно, «ходатайствовать … 
о проведении с ним беседы». Фактически 
любой честный чиновник легко может быть 
выкинут с работы.

Ю.К. Вынесено решение суда по экс-
губернатору Сахалина Хорошавину. По 
иску прокурора у него изымается имуще-
ство, которое он укрыл от декларирова-
ния, на сумму 1,1 миллиарда рублей… 

Д.Г. Да и в решении идет прямая ссыл-
ка на ФЗ №230. Сообщается также, что за 

2015 г. по России было заявлено 11 таких 
исков. Но здесь есть важнейший момент. 
Хорошавин арестован и обвиняется во 
взяточничестве. Т.е., прокуроры предъяви-
ли иск об изъятии незадекларированного 
имущества при наличии имеющегося уго-
ловного дела о взятках. Но если этот целе-
вой антикоррупционный закон будет при-
меняться только в связках с уголовными 
делами – эффекта не будет. Мы получим 
избирательную практику. Но стране нуж-
ны не точечные удары по команде сверху, 
а системная борьба по выявлению корруп-
ционеров и изгнанию их с госслужбы. Да 
и при нескольких тысячах привлекаемых 
только за взяточничество в России в год, 
11 исков – это курам на смех… 

Ю.К. Ну а можно ли назвать регионы-
лидеры по борьбе с коррупцией и где 
здесь мы – омичи…

Д.Г. По той картине, которую я отслежи-
ваю, руководители регионов и силовики – 
прагматики, они наблюдают за действиями 
федеральных структур. Что можно спраши-
вать с регионов, если в Москве и Питере 
примеров применения закона не видно. 
Хотя острота проблемы коррупции в Цен-
тре стократно превышает ее региональную 
составляющую. Чего только стоит появив-
шаяся информация о том, что только на 
территории Подмосковья уже окопались 
1226 оффшорных компаний, во владении 
которых находится 6743 объекта недвижи-
мости. И разбираться с этим «хозяйством» 
никто не собирается, да и сделать это бу-
дет не так просто. Во-первых, это вам не 
чиновника опрашивать в случаях, когда он 

оформил особняк на жену или бабушку. 
Во-вторых, наряду с сообщениями о том, 
что Россия присоединяется к единому 
мировому пулу обмена информацией по 
оффшорам, по всем ТВ – каналам мы слы-
шим разъяснения, что оффшоры это очень 
даже хорошо, поскольку помогают бизне-
су «оптимизировать» налоги. 

В заключение все-таки, отмечу, что 
пока, как это не печально констатировать, 
борьба с коррупцией нередко сводится 
к бессмысленному собиранию и складиро-
ванию непроверяемых деклараций, запол-
няемых чиновниками различного уровня. 
Практически толку от этого мало, разве 
что общество умнеет, узнавая из публику-
емых в СМИ декларациях, о чиновниках-
чемпионах и их многомиллионных приоб-
ретениях.

Беседовала Юлия Комарова.

Тут важно, чтобы 
мы не уходили в 
критиканство… То, что 
сам факт появления 
такого закона 
положителен – хорошо. 
Равно как и создание 
специализированных 
структур в системе 
исполнительной 
власти. Нельзя лишать 
права федеральных 
министров в своих 
министерствах или 
региональную власть 
самостоятельно 
чистить свои «авгиевы 
конюшни». 

ПРОВЕРЯЕМЫЙ, ВПРАВЕ 
ЛИШЬ «ПРЕДСТАВЛЯТЬ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ, 
ДАВАТЬ ПОЯСНЕНИЯ 
В ПИСЬМЕННОЙ ФОРМЕ», 
НУ И, СОВСЕМ СМЕШНО, 
«ХОДАТАЙСТВОВАТЬ… 
О ПРОВЕДЕНИИ С НИМ 
БЕСЕДЫ». ФАКТИЧЕСКИ 
ЛЮБОЙ ЧЕСТНЫЙ 
ЧИНОВНИК ЛЕГКО МОЖЕТ 
БЫТЬ ВЫКИНУТ С РАБОТЫ.
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ГЛАВНАЯ ТЕМА

Особенно печально, когда от проблем 
рядового гражданина начинает отстра-

няться наша культура. Много ли мы видим 
хороших современных фильмов, где глав-
ными героями были бы не миллионеры, бан-
диты и полицейские, а простые труженики? 
Много ли слышим стихов и песен, в которых 
воспевается созидательный труд? Недавно 
попалась в руки заметка молодого писателя 
про то, как в одном из издательств оценили 
его творчество: «Наших читателей не инте-
ресуют персонажи, которые ездят на ме-
тро». Каково?! Видимо, если бы Достоевский 
в наши дни написал «Бедных людей», он бы 
тоже получил «от ворот поворот». И Тургенев 
с «Охотничьими рассказами» вряд ли вписал-
ся бы в «нужный формат». И Горький со своей 
пьесой «На дне» тоже. Казалось бы, за послед-
нее время в жизни страны произошло столько 
судьбоносных событий, что они должны были 
перевернуть всю общественно-политиче-
скую атмосферу, и в том числе – позитивно 
откорректировать взаимоотношения разных 
социальных групп, повысив социальную от-
ветственность и солидарность. Крымская 
эпопея, трагедия Донбасса, санкции Запада, 
падение цен на нефть, война в Сирии. Все эти 
испытания привели к патриотическому подъ-
ёму, консолидации основной части общества. 
Появилось вроде бы и понимание, что пора 
избавляться от либеральных иллюзий («Были 
бы нефть и газ – всё остальное купим!») и на-
чинать строить самодостаточную экономику, 
проводить «новую индустриализацию». А эта 
задача сама по себе требует совсем иной по-
литики в сфере оплаты труда и совсем иной 
заботы о повышении его престижа.

Логично было бы ожидать смены при-
оритетов в головах наиболее состоятельных 
граждан. Тем более, что с самого верха про-
звучали призывы к «национализации элиты», 
к «патриотизму инвестиционных стратегий», 
к деофшоризации и т.д. Какой-то эффект это 
дало. Что-то уж совсем одиозное, вроде былых 
гулянок в Куршевеле, на которых министры и 
чиновники братались с беглыми коррупци-
онерами, объявленными в международный 
розыск, либо заглохло, либо не афиширует-
ся. Однако многое осталось по-старому. Увы, 
по-прежнему среди богатых россиян хватает 
тех, кто стоит на своём и не собирается ме-
нять модель поведения. Тем, кому плевать, что 
в обожаемых ими США и Западной Европе су-
ществует определённая «культура богатства», 
при которой выставлять его напоказ и уни-
жать тех, кто беднее, не только не принято, но 
и вредно для репутации.

Хлёсткой пощёчиной общественному 
мнению стали, к примеру, недавние шумные 
торжества по поводу женитьбы сына олигарха 
М. Гуцериева. На них, по подсчётам дотош-
ных журналистов, угрохано не менее милли-
арда рублей. И это в кризис, когда множество 
россиян еле сводят концы с концами! Цинизм 
просто поразительный! Ну, а как лихо отме-
тил своё 50-летие мэр Самары О. Фурсов!  
Закатил банкет на 350 гостей в самой  

фешенебельной гостинице города, с роскош-
ными яствами на столах, с участием столич-
ных звёзд первой величины. Дело правоохра-
нителей – разбираться в том, за чей счёт было 
организовано пиршество и действительно ли 
затраты на него равны четырём годовым до-
ходам мэра, как писали СМИ. Но в любом 
случае неоспоримо то, что устраивать пыш-
ные чествования «себя любимого» в кризис-
ную пору – это как минимум аморальное де-
яние, рушащее репутацию градоначальника. 
В первые годы либерально-рыночных реформ 
в России их идеологи пытались оправдывать 
безмерную наглость и расточительность но-
воявленных нуворишей незрелостью рос-
сийского капитализма: мол, пройдёт стадия 
«первоначального накопления капиталов», 
всё цивилизуется. Помните анекдоты про 
«новых русских»? Они вроде бы вышли из 
моды. Но вовсе не потому, что исчезло само 
явление. Просто те выходки неправедно раз-
богатевших, которые раньше шокировали 
и казались несусветным бредом, ныне стали 
обыденным, привычным явлением.

На популярном интернет-портале BFM.ru 
провели опрос по поводу отношения людей 
к той же свадьбе сына Гуцериева. 4% опро-
шенных решили, что это своеобразный пиар. 
Но 71% сочли, что если это и пиар, то очень 
плохой, ибо «он ведёт к разжиганию соци-
альной розни». Это тот случай, когда с боль-
шинством, видимо, стоит согласиться. Да, 
получается так, что в роли провокаторов 
социальной розни нынче выступают вовсе 
не апологеты революционного марксизма, 
а потерявшие чувство реальности (а может, 
и инстинкт самосохранения!) «элитарии». Бо-
гатые капиталами, да нищие духом! Вот кто, 
пожалуй, подлинные нищеброды-то!

Не повезло нашей «злите» с народом. Ме-
шается он под ногами со своими нуждами, 
раздражает своими вопросами: «Почему мы 
в такой богатой стране живём так бедно?». 
Вот и норовят оболгать российского работни-
ка: мол, ленив он, безынициативен и трудить-
ся с высокой производительностью не умеет. 
На деле этой ложью маскируется то, что свои 
сверхприбыли кучка «избранных» получа-
ет не только за счёт огромных доходов от 
продажи нефти и иного сырья, но и за счёт 
сверхдешёвого, обесцененного труда. Вспо-
минаю, как в начале 2000-х покойный ныне 
академик Дмитрий Семёнович Львов делал 
интересные расчёты, пересчитывая объёмы 
выпускаемой продукции на один доллар 
зарплаты. Оказалось, что если считать таким 
образом, наш работник в разы превосходит 
и американцев, и европейцев. Те за наши 
зарплаты вряд ли вообще стали бы работать.

Так что не надо лгать: трудиться россияне 
хотят и умеют, другое дело, что у них нет до-
стойных условий для этого. Потому что в Рос-
сии, к сожалению, сложилось такое позорней-
шее явление, как «работающая бедность»!

Ну, а порождает её нынешняя полити-
ка в сфере оплаты труда. Вот недавно пре-
мьер-министр Д. Медведев объявил, что 
с 1 июля с.г. МРОТ будет поднят с нынеш-
них 6,2 тыс. руб. до 7,5 тыс. А к 2020 году 
он пообещал уравнять МРОТ с прожиточным 
минимумом. Легковерным покажется, что 
тут есть некое движение вперёд. На самом 
деле – это обычная для нынешнего Прави-
тельства РФ и «Единой России» предвыбор-
ная симуляция реальных дел. Ведь обещания 
подтянуть МРОТ до прожиточного минимума 
(что вообще-то давным-давно предписано 
Трудовым кодексом РФ) давались уже мно-
го раз: к 2017 году, к 2014-мy, к 2012-мy, 
к 2009-му... В русском фольклоре есть сво-
еобразный жанр – «докучные сказки». Это 
когда повествование ходит по одному и тому 
же кругу, а заканчивается чем-то вроде «На 
колу мочало – начинай сначала». Вот и МРОТ 

«В ПРОШЛОМ НИЩЕБРОДАМИ НАЗЫВАЛИ ПОПРОШАЕК 
И БРОДЯГ, НЫНЧЕ СЮДА ВКЛАДЫВАЕТСЯ ИНОЙ СМЫСЛ.» 

y нас, словно то самое мочало на колу. Раз 
за разом повторяется одна и та же схема: 
«минималку» слегка повышают, по-быстрому 
пиарят «заботу о народе»‚ потом в дело всту-
пает инфляция, и всё начинается заново. Hy, 
a в итоге по соотношению совокупного объ-
ёма зарплат к ВВП мы отстаём от развитых 
стран Запада в два-три раза.

Мы в СР давно требуем разорвать пороч-
ный круг, радикально сменив подходы как 
к сфере оплаты труда, так и к критериям 
уровня жизни. Надо вводить то, что принято 
во многих европейских странах, – почасо-
вую оплату труда с определённым рядом 
повышающих коэффициентов. О МРОТ и бю-
рократически определяемом «прожиточном 
минимуме» следует забыть как о страшном 
сне и перейти к системе социальных стан-
дартов, размер которых должен не зависеть 
от волюнтаристских решений чиновников, 
а объективно отсчитываться от достигнутого 
среднего уровня зарплат в стране.

В своё время весьма хлёсткие и злорад-
ные слова высказал на одной из встреч 
с российскими коллегами известный амери-
канский политик и политолог 3. Бжезинский: 
«Если 500 миллиардов долларов российской 
элиты хранится в американских банках, 
то вы уж определитесь, чья это элита: ваша 
или наша?». Человек, который, мягко гово-
ря, никогда не отличался дружелюбием к 
нашей стране, как это ни горько сознавать, 
в данном случае прав. Дельцы с компрадор-
ским мышлением, привыкшие доить «нище-
бродскую» Россию, но всеми помыслами 
живущие уже там, на Западе, где созданы 
«запасные аэродромы», где куплена дорогая 
недвижимость, куда давно вывезены их се-
мьи, – это сегодня опасней «пятой колонны», 
финансируемой Госдепом и ЦРУ. Это ахил-
лесова пята России, в которую наши недруги 
уже вовсю метят, раздувая информационные 
войны. Тот же скандал с муссированием ин-
формации о «панамских офшорах» ясно по-
казал, как антироссийские силы на Западе 
намерены разыгрывать данную карту: пере-
мешивая правду с ложью и целя не столько 
в «компрадоров», сколько в Президента 
России В.В. Путина, а вместе с ним – в тот 
посткрымский консенсус, который позволя-
ет нашему обществу сохранять общенацио-
нальное единство перед лицом сложнейших 
внешних и внутренних вызовов. Вот почему 
нам жизненно необходимы превентивные 
шаги. В том числе собственные мощные 
удары по тем же офшорам и офшорным 
дельцам. Слишком щадящий режим деоф-
шоризации с «налоговой амнистией», с упо-
ванием на то, что у тех, кто выводит капиталы 
в «налоговые гавани», проснётся совесть, не 
даёт результата. Этих деятелей бесполезно 
«перевоспитывать». Их может пронять одно – 
ужесточение государственной политики. 
Офшорные схемы надо делать невыгодными  

экономически, чтобы использование их обхо-
дилось себе дороже. Для начала мы в СР пред-
лагаем лишить фирмы, имеющие регистрацию 
в офшорах, всех налоговых льгот и госзаказов. 
Уверен, что реальный эффект дало бы также 
установление режима уплаты налогов по месту 
производства товара и введение 20-процент-
ного налога на вывоз капитала за рубеж. Пора 
бы уже перестать шарахаться и от идеи введе-
ния прогрессивной шкалы налога на доходы 
физических лиц (НДФЛ). Просто абсурдна 
ситуация, когда по 13% y нас платит нянечка, 
получающая зарплату на уровне пресловутой 
«минималки», и, допустим, топ-менеджер го-
скомпании, имеющий 20-30 млн. руб. в месяц. 
Недавно справедливороссы уже в десятый (!) 
раз внесли законопроект о введении «прогрес-
сии». В ответ правительственные чиновники 
снова что-то бубнят про популизм и про то, что 
плоская шкала якобы обеспечивает стабиль-
ность собираемости НДФЛ. Смехотворность 
этих доводов разбивается простым фактом: 
в 19 странах мировой «двадцатки» (то есть во 
всех, кроме России) действует прогрессивная 
шкала, которая там почему-то ничего не деста-
билизирует, а, наоборот, приносит весомые 
доходы казне и побуждает богатых людей не 
транжирить доходы на личное сверхпотребле-
ние, а вкладываться в инвестиционные проек-
ты. По расчётам экспертов СР, предлагаемая 
нами прогрессивная шкала, будь она введена, 
могла бы усилить доходную часть бюджета на 
1,5 трлн. рублей. Ещё 600 миллиардов мы мог-
ли бы получить, прижав интересы алкогольных 
«королей» и введя госмонополию на произ-
водство и оборот этилового спирта. Ещё око-
ло 200 миллиардов принёс бы полноценный 
налог на роскошь, если бы он затрагивал не 
единичных владельцев супердорогих машин, 
как сейчас, а все разнообразные виды сверх-
потребления, включая роскошные особняки, 
яхты, самолёты, элитные драгоценности и т.д.

Вот вам средства на достойные зарплаты 
и на хорошие пенсии с положенной по зако-
ну индексацией! Вот вам ресурсы для того, 
чтобы началась реальная работа по сниже-
нию имущественной дифференциации об-
щества, чтобы в России активнее пошло фор-
мирование среднего класса! Всё это вполне 
реально сделать. Была бы политическая воля! 
Вот только та политическая и управленче-
ская элита, которая ангажирована интере-
сами крупного бизнеса и бюрократии, вряд 
ли в состоянии проявить её. Нужен приход 
к власти иных людей – настоящих патриотов-
профессионалов, которые и дело умеют де-
лать, и Родину любят не на словах, и готовы 
честно служить народу, отстаивая интересы 
большинства населения, а не шкурные инте-
ресы собственной коммерции или какого-то 
чиновного клана.

Председатель Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов.

Окончание. Начало на стр. 1
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Витамины участвуют во множестве 
биохимических реакций, способству-
ют выработке гормонов. При их недо-
статочном поступлении в организм, 
может снизиться работоспособность, 
повыситься утомляемость, ухудшится 
иммунитет.

Концентрация витаминов в тканях и 
суточная потребность в них невелики, 
но при недостаточном поступлении 
витаминов в организм наступают ха-
рактерные и опасные патологические 
изменения.

Большинство витаминов не синте-
зируются в организме человека. По-
этому они должны регулярно и в до-
статочном количестве поступать 
в организм с пищей или в виде вита-
минно-минеральных комплексов и пи-
щевых добавок.

С нарушением поступления вита-
минов в организм связаны 3 принци-
пиальных патологических состояния:

• недостаток витамина – гипови-
таминоз;

• отсутствие витамина – авитами-
ноз;

• избыток витамина – гипервитами-
ноз – это тяжелое состояние, тре-
бующее медицинской помощи, 
возможно экстренной.

Итак, витамины – это чрезвычайно 
разнообразные по своему химиче-
скому строению вещества, играющие 
исключительно важную роль в обмене 
веществ. Как правило, витамины не 
синтезируются в организме человека. 
Организму требуется очень незначи-
тельное количество этих биологиче-
ски активных веществ – от нескольких  

десятков миллиграмм до нескольких 
микрограмм в день (исключение состав-
ляет витамин С, которого необходимо на 
порядок больше). Причем, необходимы 
одновременно все витамины.

Для отдельных категорий людей – 
спортсмены, дети и подростки, пожи-
лые люди, потребность в витаминах 
более высокая.

Коррекцию витаминной недостаточ-
ности необходимо начинать с питания, 
которое лежит в основе здоровья каж-
дого человека. Организация рациональ-
ного и сбалансированного питания, 
ориентированного на индивидуальные 
особенности здоровья человека, а так-
же условия экологии и ритм жизни, яв-
ляется тем базисом, который позволяет 
в значительной степени сгладить дефи-
циты в тех или иных витаминов.

детСкая Страничка

Сохранить и выреЗать:

Найди 10 отличий:

Какая дорога приведёт 
мышонка к дереву? Посчитай и раскрасьНарисуй по точкам
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– В ноябре 2015 года моему 
супругу, инвалиду второй груп-
пы Николаю Яровому поставили 
диагноз – доброкачественная 
опухоль. Но операцию делать 
не предложили – я спросила по-
чему? Врач заявила: «Операцию 
ему сделаем, когда он умирать 
будет!». Нашли, конечно, и еще 
одну отговорку: наличие у су-
пруга кава-фильтров, которые 
ему поставили в 2010 году, когда 

у него оторвался тромб. Почти 
полгода мы скитались по больни-
цам. Были в областном онкологи-
ческом диспансере, несколько 
раз в БСМП-2, но каждый раз 
нас отфутболивали. В конце мар-
та я обратилась в Центр защиты 
прав граждан СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, где мне пояснили как 
именно мне нужно действовать 
и что в первую очередь нужно 
встретиться лично с заведующим 

урологического отделения. В ито-
ге с помощью Центра я добилась, 
чтобы моему супругу удалили 
опухоль. Шестичасовая опера-
ция прошла успешно. Сейчас 
мой муж дома. Огромное спаси-
бо Сергею Михайлович Мироно-
ву и всему Центру защиты прав! 
Теперь на выборах мы не будем 
сомневаться, за кого отдать наши 
голоса!

Надежда Маленко

мироновСкий центр Защищает омичей 
от ПроиЗвола чиновников и врачей
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